

Alliance Forêts Bois étend sa toile

CESTAS La coopérative forestière qui a construit son modèle sur le cycle de l'arbre, depuis la graine à la replantation, va encore fusionner

« L'année 2016 s'annonçait délicate. Elle fut très convenable. Malgré un tassement des prix de vente, le volume de bois exploité est toujours conséquent, l'activité des services conseil poursuit sa progression et les travaux sylvicoles atteignent des niveaux record. »

C'est ainsi que le président d'Alliance Forêts Bois, Henri de Cerval, a résumé l'exercice écoulé devant une petite partie des 40 000 adhérents de la coopérative forestière présente hier, à Cestas, à l'assemblée générale. Et de laisser au directeur général, Stéphane Viéban le soin d'annoncer le détail des chiffres : « Nous terminons l'année 2016 sur un chiffre d'affaires légèrement en baisse, de 183,5 millions d'euros dont 157 millions d'euros liés à notre activité d'exploitation et commercialisation des bois. Ce qui représente 3 millions de mètres cubes exploités et vendus. Certes, l'année 2016 a été plus favorable que prévu mais la coopérative a dû faire face aux variations des cours. Même minimes, celles-ci, au regard du volume, ont des conséquences lourdes sur notre équilibre comptable. Nous avons travaillé sur nos coûts et nos marges... », a relativisé le directeur général.



Stéphane Viéban, directeur général d'Alliance Forêts Bois.

PHOTO GUILLAUME BONNAUD

Un volume de 2,6 millions de tonnes de bois dans lequel la part de bois d'œuvre augmente (45,4 % des tonnages en 2016). « Les scieries nous font confiance. Avant de lancer leur programme d'investissement, certaines nous demandent de les accompagner sur la production, via des contrats d'approvisionnement pluriannuels ou même de créer des filières d'approvisionnement avec elles », ajoute Stéphane Viéban qui, comme son président,

défend l'idée que les 40 000 adhérents de la coopérative ne sont pas de simples propriétaires d'un patrimoine forestier, mais des producteurs qui ont besoin « de débouchés économiques ».

Une fusion avec Coforouest

L'Alliance Forêts Bois table également sur sa capacité à investir pour innover et donc gagner en rentabilité avec notamment « la nécessité d'avancer sur la mécanisation de la plantation », tandis qu'elle pousse la certification plus loin en passant à ISO 9001.

Elle lance un portail pour ses adhérents « et ce, pour que les relations avec nos clients soient concentrées sur le conseil ». Et c'est bel et bien grâce au conseil mais aussi à son activité sylvicole, tant dans l'aménagement des chemins forestiers que dans la plantation et la gestion de l'après tempêtes, que la coopérative forestière s'est forgée sa première place nationale. Au point, d'ailleurs qu'elle attire ces voisins. L'année 2017 devrait voir s'organiser les préparatifs de son union avec la coopérative du Nord Ouest, Coforouest, pour une fusion début 2018.

Valérie Deymes